

EL ALCANTINO

DIARIO CATOLICO

ÓRGANO OFICIAL DEL CÍRCULO CATÓLICO DE OBREROS

SE PUBLICA CON CENSURA ECLESIASTICA

ANUNCIOS É INSERCCIONES

En 1.ª plana, línea 50 >
 2.ª > > 25 >
 3.ª > > 20 >
 Esquelas y artículos a precios convencionales.
 Redacción y administración, calle Mayor, núm. 65.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, 1 mes 1'50 >
 Fuera 5 >
 Ultramar, 6 > 13 >
 extranjero, 6 > 21 >
 12 > 35 >

Tratándose de una secta (la masonería) que lo ha invadido todo, no basta defenderse meramente contra ella, sino que es necesario ir al campo valerosamente y afrontarla. Así lo debéis hacer, queridos hijos, oponiendo prensa á prensa, escuela á escuela, asociación á asociación, congreso á congreso, acción á acción.
 A las órdenes de la masonería milita una prensa religiosa y civilmente anticristiana; pues vosotros con vuestro trabajo y vuestro dinero, ayudad, favoreced, propagad la prensa católica.
 (Palabras de Su Santidad León XIII en su carta al pueblo italiano fecha 8 de Diciembre 1892.)

DOS DECRETOS MAS

Otra vez la «Gaceta» abordó la cuestión de pagos á los maestros de primera enseñanza, y nuevamente los periódicos de la clase, con la prensa de todos matices y colores políticos, dedican atención, más ó menos preferente y encomiástica á los dos últimos decretos con que pretende el liberal gobierno del Sr. Sagasta, aliviar, en parte, la desdichada suerte del magisterio español.

Victimas siempre del desengaño, y acazados y desconfiados en las promesas falaces del liberalismo, no nos alegran, ni poven esperanzados, unos decretos que, á lo sumo, aumentarán indudablemente el crecidísimo número de los publicados con tales fines y en diferentes fechas y ocasiones.

Muchas menos disposiciones y una poca más voluntad en cumplir lo en ellas preceptuado, es suficiente y bastaría para que el magisterio cobrase puntual y regularmente sus mezquinos haberes, evitándole la serie continuada de padecimientos á que le obliga la bastarda política liberal de todos tiempos, y á España entera el escándalo y el desprestigio para con las demás naciones onitas y civilizadas.

Objeto siempre los sufridos maestros de encomios sin cuento y elogios meritísimos tributados indistintamente en todas épocas y lugares, por los amantes sempiternos del progreso y de la ilustración, de sí olvidadizos, á la par que desagradecidos, el sitio por hambre es la remuneración todas las veces, y la recompensa daría de semejantes políticos, atareados en labrar su felicidad terrenal, sin que aminore tan inhumano egoísmo las súplicas constantes de empleados modestos, ni los tiernos sollozos de esposas infortunadas, ó las compasivas lágrimas de tantas criaturas inocentes, como atestiguan á una, la legislación especial del ramo, y la experiencia desconsoladora de los atropellos, humillaciones y afrentas porque viene pasando el magisterio en el decurso de la dominación liberal.

La ley de instrucción pública de 9 de Septiembre de 1857, puso en manos de los pueblos el sostenimiento de las escuelas de primera enseñanza, corriendo á cargo de

los municipios el pago á los maestros respectivos, encargando el Reglamento general de 20 de Julio de 1859, cuiden los gobernadores «de que en los presupuestos provinciales y municipales se incluyan, como gastos obligatorios, las sumas necesarias para atender á la instrucción pública en la forma que previene la ley.» Al propio tiempo que en el párrafo 4.º del artículo 65, obligó á los alcaldes cuidasen también «de que en el presupuesto municipal se incluya la suma necesaria para satisfacer las obligaciones del ramo, y de que las cantidades consignadas, se entreguen puntualmente á los que deben percibir las,» ampliando lo dispuesto en la Real orden de 29 de Noviembre de 1858.

Letra muerta los tales preceptos, esquivarán su cumplimiento esas autoridades civiles, entorpeciendo la marcha administrativa: aumentando considerablemente las estrecheces y los agobios del magisterio primario la aviesa, cuanto general mala voluntad de los alcaldes y la desidia de los gobernadores, sin que se atreva política liberal alguna dictar medidas enérgicas y radicales, para afrontar el mal y poner coto á tantos desmanes con que nos asedia á diario la plaza de infatuados monterillas.

JUAN B. BERTOMEU.

(Se continuará)

ESPAÑA EN AFRICA

¿QUIÉN ES NUESTRO ENEMIGO?

POLITICA INTERNACIONAL

Cada día que pasa, cada momento en que se reciben nuevas de las operaciones de nuestro Ejército en Africa, se pone más de relieve el valor de nuestros soldados, y la impericia y torpeza del gobierno español. La conducta de los bravos soldados que en suelo africano están peleando en defensa de la honra de la madre patria, no puede ser más heroica, ni más digna de admiración. Bisoños militares, que han marchado al teatro de la guerra tan apresuradamente, que allí, frente al enemigo, y después de recibir el bautismo de fuego

han jurado sus banderas, por no haber tenido tiempo de hacerlo en España, se están conduciendo tan bizarramente, no obstante lo desigual de la lucha, que no parecen sino soldados aguerridos en largos combates. Ni la superioridad numérica del enemigo, cuéntese que hoy se está batiendo nuestro ejército en proporción de uno contra diez, ni el hambre, ni las penalidades de la guerra, son suficientes á hacer caer su entusiasmo, ni á debilitar un solo ápice su denodado arrojo. Los partes diarios de las operaciones, nos prueban de un modo irrefutable, cuanto es y cuanto vale el soldado español. ¡Llor á vosotros, bravísimos defensores de esta Patria amada! ¡Quién pudiera compartir con vosotros las glorias de vuestras victorias! Os envidio, sí, os envidio con toda mi alma, y desde el fondo de ella sale, con mi admiración, el más sincero abrazo. Recibido con el entusiasmo que os lo envío.

Pero todo el arrojo de nuestro ejército, se estrella ante un gobierno, que ni es previsior, ni tiene valor óvico bastante, para secundar aquí el esfuerzo que se hace en los campos de Melilla. Tan torpe es nuestro gobierno, que no solo engaña hoy al país, no solo se engaña á sí mismo, sino que nos hace jugar ante el extranjero el papel más ridículo del mundo, comprometiéndose con su ineptitud las vidas de nuestros soldados en Africa. El mismo general Macías ha tenido que quejarse de la farsa de enviar tantos batallones numéricos, cuando el contingente real de cada uno no llega á 400 plazas, y aún muchos, como dice aquel bravo general, con menos.

Esto no solo no es serio, sino que es comprometer el éxito de la campaña. Cerca de catorce batallones se han mandado á Melilla. Como no se habla más que de batallones, todo el mundo de dentro y fuera, creen que esos batallones van en pie de guerra y que por lo menos tienen 800 plazas cada uno; es decir, que con los 14 batallones enviados debiera haber sobre 12.000 hombres, siendo así que no llega á la mitad, pues con las fuerzas que antes guarnecía Melilla, no hay hoy en total ni 7.000 hombres. ¿No es esto torpe? ¿No es

burlar á mansalva, lo más sagrado del mundo, cual es el nombre nacional? ¿No es comprometer el éxito de las operaciones? ¡Cuánta torpeza!

Si este malhadado gobierno liberal, que de desacierto en desacierto nos lleva al precipicio y que ni sabe, ni puede, porque le faltan todas las condiciones esenciales para ello, salvar la situación y poner á la altura que debe el nombre y honra de España, sobre la que convergen hoy las miradas no solo de Europa, sino del mundo entero, entregue el poder en manos más hábiles y retirese de una vez para siempre, que bastantes calamidades afligen hoy á la pobre nación, para soportar la mayor de todas; un gobierno impotente é inutil. Ese, ese, con sus torpezas, es el mayor enemigo de España ¡como gobierno presidido por el G. . . H. . . .!

En más de un mes de ansiedad y de alarmas, ¿qué ha hecho? poco menos que nada; y si la opinión pública no se le hubiera impuesto, Dios sabe á dónde nos hubiera conducido!

Esos gobiernos, deben hacer lo que aquel célebre gobernador de las Baleares, cuando consultó por telégrafo, qué medidas tomaba, contra una *Aureola boreal*, que se había presentado, y el ministro le contestó: *Cuando se presentan esos fenómenos, los gobernadores como V. S. dimiten.*

Pues aquí, cuando á gobiernos como el actual, se le presentan casos como el de Melilla, dimiten por inútiles é impotentes, pues no sirven para el caso.

La opinión de ciertos elementos impresionables y mal aconsejados, es, en estos momentos, no solo insensata sino antipatriótica.

Dejarse sorprender, con que si Inglaterra manda buques á Gibraltar, y si Francia se muestra más ó menos graciosa con España, es la locura más insigne que darse puede. Ni nada tenemos que temer hoy de Inglaterra, ni nada que esperar de Francia. Ya lo hemos dicho en artículos anteriores; Inglaterra nada hará que coarte la acción de España en Africa, porque no le conviene, ni entra en sus cálculos ni puede hacerlo aunque quisiera. A Francia le

lo de la lechuza y el agorero graznar de la corneja, mezclándose con suspiros de ansiedad, gemidos de angustia, guturales gritos de dolor, destempladas voces pidiendo socorro, blasfemias de creciente desesperación, chasquidos de los últimos besos, hipos nerviosos de los postres llantos, lúgubres jayes! de los moribundos que, en su cruel agonía, se abrazan á sus hermanos ó sus padres ó á sus hijos, produciendo todo esto en el ánimo impresión tan amarga y honda que no hay mente para concebirla ni idioma para expresarla y apenas la puede sentir un corazón.

II

Entre las pocas casas que el desvalido halla siempre abiertas por la inagotable generosidad de sus dueños, figura la del popular, alcorniada y respetable síndico de la ciudad, D. Diego de Rovira, padre de una muy adorada niña, con esbozos de mujer, pura como rocío de las flores y bella como iris de bonanza.

Merced á estas cualidades llámanla todos *la perla de Alicante*, y ella, para justificar tan halagueño mote, irradiando á voluntad sobre su tez la nacarada y virginal blancura de su alma, parece una gigante perla, engendrada al acaso por la sirena de los mares y expresamente traída á nuestra playa por las olas amigas de esta bendita tierra.

EL DIOS DE LOS CONSUELOS

LEYENDA

Al amanecer del día siguiente (24 de Septiembre de 1804) apareció el pabellón nacional ondeando en la cumbre del fuerte, se repicó la campana del mismo, disparándose un cañonazo, y á esta señal se volteamon todas las campanas de la ciudad, saludando á la sacrosanta reliquia que bajo pálio apareció en la cumbre del castillo Benacantil.

VIRAVENS.—Crónica de Alicante.

I

Alicante duerme en noche tenebrosa fantásticamente reclinado sobre la falda del castillo, que simula estar velando su intranquilo sueño, con el celo propio de una madre, á la vez que parece colosal é inmóvil dedo de granito que cumple su destino señalando, siempre hácia arriba, las inefables grandezas ocultas en el cielo.

Finaliza el mes de Septiembre del año 1804, fecha aciaga de una gran tragedia que recorrerá los venideros

órdenes del gobernador de la plaza, y el «Legazpi» se halla actualmente cargando material de guerra, que trasportará en su gaita a Melilla.

LLAMAMIENTO DE LA RESERVA

Parece que el Gobierno oye al fin el clamoreo de la opinión pública y se decide a obrar con energía.

Para llevar a efecto el Real Decreto por el que se llama a las armas la reserva activa «La Gaceta» ha publicado una real orden cuyos disposiciones más importantes son las siguientes:

«Los colonos al hacer el llamamiento precisarán el día en que los reservistas deben hallarse en el punto de concentración teniendo en cuenta el de su residencia y la rapidez con que en tales casos debe procederse.

La concentración de los reservistas de infantaría tendrá lugar en la residencia de la plana mayor del regimiento de reserva á que pertenezcan.

El reservista se presentará á la autoridad militar del pueblo donde resida, la cual refrendará su licencia y dispondrá lo conveniente á fin de que se le pase la revista administrativa, reciba el socorro que le corresponda y emprenda la marcha para la capitalidad del regimiento reserva á que pertenece. Si en el pueblo de vecindad del reservista no hubiere autoridad militar, se presentará al alcalde, quien cuidará de refrendarle la licencia para que emprenda la marcha, proveyéndole de las listas de embarque, si tuviera que hacer uso de la vía férrea ó marítima por cuenta del Estado y de socorrerle á razón de 50 céntimos por tantos días como haya de tardar en llegar al regimiento de reserva.

Si algún reservista hubiere extraviado su licencia, la autoridad militar del punto donde resida, y en su defecto el alcalde le proveerá de un pase provisional que la sustituya.

Los alcaldes de los pueblos del tránsito de los reservistas, facilitarán á éstos el alojamiento que les corresponda.

Los jefes de los cuerpos activos cuidarán de disponer con la anticipación conveniente lo necesario para que á la llegada de los reservistas sean éstos vestidos y equipados.

Se entenderá que en el presente llamamiento se hallan también comprendidos todos los sargentos que en la actualidad estén dentro de los tres años de servicio en filas y en uso de licencia ilimitada ó cualquier otra que no sea motivada por enfermedad.

Noticias locales y regionales

Ayer se presentaron al dignísimo Alcalde de esta ciudad, señor Gadea, varios vecinos de esta población, exponiendo la oportunidad de que se hiciesen rogativas impetrando de S. D. M. la victoria de nuestras armas en Africa.

El señor Alcalde tomó en consideración aquellos deseos.

Todos los alumnos del Seminario de San Miguel de Orihuela, han contribuido con algún dinero, para celebrar misas en el templo de aquel docente, en sufragio de las víctimas habidas en Melilla. Aplaudimos tan patriótico acto.

D. Juan de Dios Lledó, representante en esta capital del establecimiento de arboricultura de la viuda é hijos de Robillard, establecido en Valencia, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar del catálogo de la casa.

Agradecemos al Sr. Lledó su deferencia.

El conocido comerciante de esta plaza D. Antonio Bernácer, ha ofrecido local y camas para dieciséis heridos en el caso que desde Melilla envíen algunos de éstos á Alicante.

Digno de elogio es este generoso ofrecimiento, por el que felicitamos al Sr. Bernácer.

A nuestro particular amigo el docto Penitenciario de la Metropolitana de Valencia, D. Juan Antonio Polo y Penalba, aflige la desgracia de haber perdido el domingo último á su sobrino D. Eugenio Varó y Polo, quien con resignación cristiana y después de recibir los Santos Sacramentos murió en la paz del Señor.

Nos asociamos al justo dolor que embarga el ánimo del Sr. Polo y demás familia del finado.

Los sucesos de Melilla no enfría el entusiasmo de los políticos de esta Ciudad, que

se preparan á luchar en las próximas elecciones. Los comités republicano zorrillista, fusionista y conservadores liberales, se han reunido ya, y se anuncia que los comités federales y centralistas se reunirán en breve.

A Melilla, á Melilla, y dejémonos de charlar y perder el tiempo.

En Thiene, diócesis de Padua, se ha celebrado á mediados de este mes un Congreso de música religiosa, presidido por el obispo Monseñor Callegari.

El casino español de Filipinas ha ofrecido mil pesos con destino á las víctimas de Santander y abrió suscripción pública con el propio objeto.

En Puerto Rico, además de haber abierto suscripción con destino á las atenciones de Melilla se enviará the, café, azúcar, tabaco y material de campaña facilitado por los Estados Unidos.

No somos nosotros, es la ciencia médica quien declara unánime que los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez, aventajan en propiedades curativas absolutamente á todos sus similares,

(Desconfiar de las imitaciones)

D. Faustino Ricardo Pérez Caballero y González, por oposición alumno varias veces premiado por la facultad de medicina de la central (1869 75); ex-practicante del Hospital general de Madrid (1870); Licenciado en Medicina y Cirujía (premio de 1865) ex-médico de Sanidad de la Armada (1876) y Médico de Sanidad Militar.

Certifico: Que desde hace bastantes meses, y gracias á la deferencia de mis ilustrados amigos los Sres. Morcillo y Conce he podido estudiar, ensayar y analizar la acción de los Salicilatos de bismuto y cerio, nuevo medicamento preparado por el farmacéutico Sr. Vivas Pérez (de Almería).

Desconfío instintivamente de todo medicamento nuevo muy elogiado en su época de aparición, y no puedo menos de confesar que me ha sorprendido la constancia en los resultados obtenidos de este nuevo agente terapéutico. Los he prescrito cuantas veces me ha sido posible en trastornos del aparato digestivo, cuyos síntomas principales eran la diarrea, el dolor, los vómitos y la fiebre; en catarros gastro intestinales, en afecciones agudas de las vías biliares, y en caso de reumatismo sub-agudo. Siempre he obtenido de él un marcado alivio de los síntomas y curación anticipada de la enfermedad.

Tres modalidades he creído observar en su acción; ser un sedante de la excitabilidad refleja; constituir un absorbente desecante de las heces intestinales, y un tóxico aislador y desinfectante de las superficies mucosas. Por eso los Salicilatos de bismuto y cerio, cohiben las diarreas haciendo menos frecuente y nada doloroso el tenesmo y hacen casi imposibles las cámaras cerosas líquidas y abrevian notablemente el curso, alejando las complicaciones tíficas en las inflamaciones del aparato digestivo; resultan de más beneficiosa acción que los comocimientos blancos, gomosos ó diascordados y de este medicamento puede decirse que es un láudano no peligroso ni estupefaciente.

Es cuanto puedo informar sobre el particular, apoyado en mi sincera práctica, y así lo firmo en San Sebastián á 15 de Diciembre de 1888.

Dr. FAUSTINO PEREZ CABALLERO.

CALENDARIO PIADOSO

Santos de hoy.—San Godofredo obispo y of.

La misa y oficio divino son de la Octava de todos los Santos, con rito doble y color blanco.

CULTOS PARA HOY

En la Colegiata.—A las nueve la Convencional solemne, y por la tarde á las cuatro el Santo Rosario.

En Sta. Maria.—A las ocho y media misa convencional; por la tarde al toque de oraciones continúa la novena de las almas.

En la Misericordia.—A las oraciones la novena en sufragio de las benditas ánimas del Purgatorio.

En San Francisco.—Al toque de las oraciones continúa el piadoso novenario por los fieles difuntos.

En Ntra. Sra. del Carmen.—A las oraciones continúa el devoto novenario de las benditas ánimas, predicando el Dr. Mirete, terminando con *El Liberame* cantado por la capilla de música de la Colegiata.

En las demás iglesias los de costumbre.

LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS

En este antiguo y acreditado establecimiento, hallará el público los ricos y fres-

cos embutidos de todas clases. Los tan famosos garbanzos de Fuente Saúco y Castilla. Ricos quesos de Vich camamber monchatel, gruyere plato y bola.

Riquísimas lenguas trufadas y á la escarlata, cabeza de jabali, tearrinas de paté de for gra, aves trufadas de todas clases.

Ricas mantecas de vaca de Dinamarca y del país y buenos cafés tostados diariamente.

En este establecimiento, se sirven los géneros á domicilio.—Mariano Alvarez, Princesa, 19.

GRAN tienda de turrones de Antonio Lopez Jerez, Pasaje de Amérigo—Alicante.— Establecimiento fundado en 1860.

Especialidad en turrones de las primeras fábricas de Jijona; exquisitos pasteles de gloria, selectas peladillas, dulces secos, mazapanes, cascas de Valencia y demás artículos del ramo.

Semanalmente se renuevan las existencias.

PASAJE DE AMÉRIGO, ALICANTE

EN CUANTOS PUNTOS Y CLIMAS SE EMPLEARON LOS
SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO
DE
VIVAS PÉREZ

en el **CÓLERA** curaron con la constancia que ninguna otra medicación, hasta el extremo que el Tunisi español, doctor Montaldo, otras autoridades médicas é infinitos enfermos dicen es preferible á todas.

DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES
DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Depósito al por mayor, en la farmacia de D. José Soler, Plaza de San Cristobal, Alicante.

COLEGIO DE SANTA TERESA DE JESÚS
PEGO

Cuenta este establecimiento con un numeroso claustro de profesores, el que dá la segunda enseñanza hasta el Grado de Bachiller; la primaria en sus tres grados, elemental, superior y de preparación especial para la segunda; la correspondiente á las carreras de Comercio, Náutica y Magisterio primario.

En adorno, Dibujo, Música vocal é instrumental, Caligrafía y Gimnasia.

Edificio propio, con Oratorio donde se celebra á diario el Santo Sacrificio de la Misa; Gimnasio, gabinete de Física, Biblioteca, Dormitorios, salas de estudio, Clases, y gran patio de recreo.

Honorarios por enseñanza: ciento veinticinco pesetas curso, por grupo de asignaturas.

Diets de manutención, una peseta veinticinco céntimos.

Pídase el Reglamento, al Director propietario, D. Silverio Estere Colomer.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA
DE
SAN BUENAVENTURA

bajo la dirección espiritual de los Rds. PP. Franciscanos.

COCENTAINA

Pensión **UNA** peseta

Por esta módica pensión, pagada por trimestres anticipados, se les servirá á los alumnos -Chocolate ó almuerzo.—Comida.—Sopa variada, cocido y postre.—Merienda.—Penecillo con frutas del tiempo y dulce.—Cena.—Ensalada, guisado ó frito y postre.

PAPEL DE ARMENIA

Poderoso desinfectante, purifica y embalsama la atmósfera de las habitaciones, desinfecta á los enfermos, muebles y ropas; preserva de la polilla las lanas y pieles y su acción es inmediata dejando un gratísimo perfume oriental. Es el antiséptico por excelencia. Para purificar el aire en una habitación, basta con quemar una tira de este papel. *Paquete para 48 veces y un quemador 1 peseta; paquete para 144 veces y un quemador 2'50 pesetas; paquete para 288 veces y dos quemadores 4'50 pesetas.*

Se vende en la administración de este diario, Mayor 63, 2.º.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE «EL ALICANTINO»

Madrid 7 (5'14 t.)

Ha causado honda impresión en la Habana la noticia de haberse levantado en la provincia de Santa Clara una partida de filibusteros bien armados y equipados.

Muchos ricos capitalistas se han ofrecido incondicionalmente al capitán general.

La partida compuesta de unos cien hombres se dirige perseguida por la Guardia civil hácia la parte oriental de la isla.

Madrid 7 (6'19 t.)

Ha salido del puerto de Bremen el crucero «Reina Mercedes» llevando á bordo 10.000 fusiles Maüsser y dos millones de cartuchos.

Madrid 7 (6'37 t.)

En la Secretaria del Ayuntamiento de Santander, se reciben adhesiones de gran número de Ayuntamientos de aquella provincia á la suscripción iniciada por la Diputación de la misma en socorro de los damnificados por explosión «Cabo Machichaco».

La suscripción asciende ya á una cantidad considerable.

Madrid 7 (7'10 n.)

Ha terminado huelga factores del ferrocarril M. Z. A haciéndose el servicio con perfecta regularidad.

Madrid 7 (8'25 n.)

Apesar de desmentirse oficialmente la gravedad del Sr. Sagasta, hoy han continuado en la Bolsa rumores poco satisfactorios sobre la salud del presidente del Consejo.

Ha llamado la atención el movimiento simultáneo de los filibusteros de Cuba y los igorrotos de Filipinas.

Cable de Melilla interrumpido, escasas noticias.

ALICANTE

IMPRENTA DE MANUEL Y VICENTE GULJARRO

Plaza del Progreso, 5

